

STATEMENT



GD Holz distanziert sich scharf von illegalem Holzimport – Gerichtsurteil vom Landgericht Hamburg

Das Hamburger Landgericht hat am 27.04.2021 einen Holzimporteure aus Hamburg wegen illegalem Holzimport als Verstoß gegen das Außenwirtschaftsgesetz verurteilt. Der Import von Teak erfolgte in den Jahren 2008 bis 2011, als die EU ein umfassendes Handelsboykott gegen Myanmar verhängt hatte. Das Gericht sah den Import in diesem Zeitraum als Verstoß gegen das Außenwirtschaftsgesetz an, die bearbeitete Ware kam aus Drittländern der Region. Der Gesamtverband Deutscher Holzhandel e.V. (GD Holz) distanziert sich scharf von jeder Form von illegalem Holzeinschlag oder Holzimport. „Die Satzung und der Code of Conduct des GD Holz sehen klare Verhaltensregeln für GD Holz-Mitgliedsunternehmen vor, ausschließlich legale und idealerweise nachhaltige Holzprodukte zu handeln. Wenn ein GD Holz-Mitgliedsunternehmen, wie in diesem Fall, dagegen verstößt, muss es mit harten Sanktionen des Verbandes rechnen“, so Geschäftsführer Thomas Goebel.

Für den GD Holz ist ein solcher Regelverstoß auch deshalb nicht hinnehmbar, weil damit ein Schaden für das Image der ganzen Branche droht. Der GD Holz behält sich eine kurzfristige Entscheidung über die weitere Vorgehensweise vor. Bereits am 4. Mai findet eine außerordentliche Vorstandssitzung zu diesem Thema statt.

Der Verband weist noch darauf hin, dass der Verstoß gegen das Außenwirtschaftsgesetz und den Boykott in diesem Gerichtsurteil nichts mit der EU-Holzhandelsverordnung (EUTR) zu tun haben, da diese zum Zeitpunkt des Boykotts noch gar nicht in Kraft war. Die Sorgfaltspflicht für den legalen Holzimport mit Eigen- und Fremdüberwachung wurde mit Einführung der EUTR 2013 im europäischen Holzhandel etabliert. Die positiven Wirkungen der EU-Holzhandelsverordnung sind unbestritten und sorgen mit der Sorgfaltspflicht für Sicherheit und Vertrauen beim Kauf von Importholz, auch tropischer Provenienz.

Berlin, 29. April 2021

Thomas Goebel

Geschäftsführer Gesamtverband Deutscher Holzhandel e.V.

Über uns:

*Der Gesamtverband Deutscher Holzhandel e.V. (GD Holz) ist der kooperations-
übergreifende und repräsentative Branchenverband des deutschen Holzfachhandels
mit ca. 800 Mitgliedsunternehmen.*

*Der GD Holz vertritt die wirtschaftlichen Interessen des Holzfachhandels und seine
Vertriebswege gegenüber Wirtschaft, Politik, Medien, Verbänden und Industrie.*

*Als Fachverband nimmt er die Interessen seiner Mitgliedsunternehmen in den
Fachbereichen Holzgroßhandel, Holzaußenhandel, Holzeinzelhandel, Rohholzhan-
del und Furnierhandel wahr.*

Pressekontakt:

Gesamtverband Deutscher Holzhandel e.V.

Am Weidendamm 1a

10117 Berlin

Anja Nitsche

Telefon: +49 (0) 30 / 72 62 58 82

Telefax: +49 (0) 30 / 72 62 58 88

E-Mail: nitsche@gdholz.de

Mediendatenbank:

www.gdholz.de/news-aktuelles

www.holzvomfach.de/holzhandel-wir-ueber-uns/presse